

Lunes 05 de marzo 2012

El Financiero Ingresos, por arriba de lo programado (Marcela Ojeda Castilla) En el primer mes del año los ingresos del sector público y del gobierno federal resultaron mayores en 5.1 y 7.1 por ciento a lo programado en el calendario mensual de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al totalizar 316 mil 934 y 256 mil 135.7 millones de pesos, respectivamente. Mientras la mayor parte de las cifras negativas se observó en la recaudación de impuestos, con una diferencia de 20 mil 279.3 millones de pesos o 12.4 por ciento respecto a programa, el monto de derechos a los hidrocarburos fue 29 mil 479.6 millones o 40.9 por ciento mayor. La comparación del Calendario Mensual de la Estimación de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2012 con las cifras preliminares de las finanzas públicas a enero, indica que el ingreso del sector público fue mayor en casi 15 mil 500 millones de pesos. Los ingresos del gobierno federal fueron superiores en 17 mil 8.3 millones de pesos, dado que lo programado fue por 239 mil 127.4 millones, y lo observado ascendió a 256 mil 135.7 millones de pesos. P.C. sector público, ingresos, finanzas públicas

Precios del petróleo ceden terreno (Clara Zepeda Hurtado) En medio de una elevada preocupación por el disparo de los precios del petróleo, los contratos del energético dieron una tregua la semana pasada. Las ambiciones nucleares de Irán han vuelto a cobrar importancia como un tema relevante para la economía y los mercados, debido a que el precio del petróleo ya estaba respondiendo con un alza de hasta 125 dólares para el Brent, que representó un récord en términos de euros. El barril de crudo Brent, de referencia en Europa, bajó la semana pasada 1.45 por ciento, al cerrar en 123.65 dólares. Los contratos a futuro del petróleo West Texas Intermediate (WTI) cayeron 2.80 por ciento la semana pasada, a 106.70 dólares por barril. P.C. sector energético, petróleo, crudo, precios

Basilea III sí afectará a los bancos de menor tamaño Jeanette Leyva Reus Pese a la insistencia de las autoridades financieras mexicanas de que la adopción de Basilea III no tendrá efectos en el otorgamiento de crédito, la Unión de Instituciones Financieras Mexicanas (Unifim) insiste en que sí tendrá afectaciones en algunos bancos de menor tamaño. La adopción anticipada que planean las autoridades mexicanas de una parte de Basilea III, consideró Javier Magaña, especialista de Unifim, no ofrece ninguna ventaja al sistema bancario mexicano debido a que no hay instituciones consideradas como de riesgo sistémico mundial. Incluso, recordó, los grandes bancos internacionales han pedido posponer la entrada del nuevo acuerdo de capital por los efectos que pudiera tener en el otorgamiento de crédito, en un momento en que debe desarrollarse más. P.C. sector bancario, Basilea III

Persiste el riesgo de choques inesperados en el mundo: BM Marcela Ojeda Castilla El incremento de la volatilidad que se ha registrado durante los últimos años sugiere que aún persiste el riesgo de choques inesperados y, ante la interacción de los distintos países en un mundo globalizado, las posibilidades de transmisión de estos choques han aumentado en todo el mundo. Ni siquiera las recientes medidas de estabilización que adoptaron distintos países para enfrentar la crisis de 2008 y 2009 los hace inmunes a nuevas crisis económicas originadas en otros lugares, advirtió Anjali Kumar, economista jefe del Grupo de Evaluación Independiente (GEI) del Banco Mundial (BM). La autora de la segunda parte del informe La respuesta del Grupo del Banco Mundial a la crisis económica global respondió a un cuestionario de EL FINANCIERO en el que dice que si los países desarrollados enfrentan una fuerte desaceleración, "hay una clara posibilidad de que los efectos se transmitan a otras naciones vía la contracción de las exportaciones, las remesas o la inversión extranjera". P.C. Banco Mundial, crisis, economía mundial

25 de 27 países de la UE firman el pacto fiscal (AFP) BRUSELAS, 4 de marzo.- Veinticinco de los 27 países de la Unión Europea, con excepción de Gran Bretaña y la República Checa, firmaron el viernes en Bruselas el Pacto de Estabilidad fiscal destinado a equilibrar las cuentas públicas para evitar futuras crisis de deuda como la que aqueja actualmente a la eurozona. Calificado de "corto y contundente" por el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, los mandatarios de los 25 países firmantes se comprometen a mantener el déficit del PIB anual por debajo de 3 por ciento a partir del momento en que entre en vigor, una vez que al menos 12 de los 17 miembros de la zona euro lo hayan ratificado. "Es una etapa importante para reforzar la confianza en nuestra Unión Monetaria y Económica", dijo Van Rompuy en la ceremonia de firma durante la cumbre de mandatarios europeos, que concluyó este viernes en Bruselas. P.C. Unión Europea, Pacto de Estabilidad Fiscal, crisis, deuda

Reforma al FMI aumentará sus recursos de 366 a 732 mil mdd Jeanette Leyva Reus El incremento de cuotas al Fondo Monetario Internacional (FMI) que realizan los países miembros es con el fin de contrarrestar la disminución que han tenido a lo largo del tiempo los recursos del organismo en relación con el tamaño de la economía mundial, y en particular con el de las emergentes más dinámicas. El aumento de las cuotas es también por la notoria disminución de su tamaño relativo con respecto al del sistema financiero internacional; por ello, la reforma aprobada desde 2010 incrementará la aportación al FMI de los recursos provenientes de cuota de 366 mil millones a 732 mil millones de dólares. P.C. FMI, economía mundial, cuotas

Inalcanzable, la canasta alimentaria Zenyazen Flores En ese periodo, más mexicanos tuvieron complicaciones para satisfacer sus necesidades básicas como alimentarse tres veces al día, pero también se vieron en aprietos cuando se trataba de pagar el transporte para ir al trabajo, comprar ropa y pagar los servicios de electricidad, agua y gas. Al cuarto trimestre de 2011, el 50.8 por ciento de la población no pudo adquirir la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo, una cifra superior en 9 puntos porcentuales a la registrada para igual periodo de 2006, que era de alrededor de 41.8 por ciento, revela el Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP). P.C. pobreza, mercado laboral, poder adquisitivo

Déficit de 2 millones 589 mil empleos en lo que va del sexenio de Calderón (Zenyazen Flores) A menos de nueve meses de que concluya el mandato del presidente Felipe Calderón, su gobierno arroja un déficit de dos millones 589 mil 787 empleos en el país, revela el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. En el análisis "Situación del empleo en lo que va del sexenio" explica que el déficit se da ante la incapacidad de la economía de dar trabajo tanto a las personas que perdieron el mismo como a aquellas que apenas entran al mercado laboral, que son principalmente jóvenes. Basados en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI, el crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA) en lo que va de esta administración ha sido de cuatro millones 217 mil 512 individuos (del cuarto trimestre de 2006 a igual periodo de 2011). P.C. empleo, déficit, sexenio, Calderón, Cámara de Diputados

Manufactura, en desaceleración Eduardo Jardón El

sector manufacturero moderó su dinamismo en febrero de este año, indica un reporte de esta actividad. Los resultados de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE) revelan que el Indicador de Pedidos Manufactureros decreció 1.06 puntos en febrero respecto a enero en las cifras ajustadas estacionalmente, con lo que acumuló dos meses consecutivos a la baja. En su serie original, este indicador se ubicó en el mismo nivel que en febrero de 2011, en 52.7 puntos. Un valor por arriba de los 50 puntos indica que el sector se encuentra en expansión. P.C. industria manufacturera, desaceleración, EMOE Informalidad, un problema estructural: CEESP Isabel Becerril La informalidad es un fenómeno complejo y multifacético que debe solucionarse con políticas bien seleccionadas que coadyuven a atacar sus causas, pues de lo contrario podría tener consecuencias negativas adicionales para el empleo, la eficiencia y el crecimiento, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo que dirige Luis Foncerrada recuerda que al cierre de 2011 la ocupación en la informalidad representó 29.2 por ciento de la población ocupada, es decir 14 millones de personas, nivel superior en 1.6 millones respecto al año previo. La informalidad ha crecido desde hace algunos años y se ha convertido en un problema estructural, debido a diferentes causas. Expone, por ejemplo, que un bajo ritmo de crecimiento económico propicia que el sector moderno y formal no pueda absorber toda la oferta de mano de obra, de tal forma que parte de los trabajadores se refugian en la informalidad. P.C. sector informal, informalidad, CEESP Reforma Cae confianza del consumidor en febrero Por Mónica Ramírez Cd. de México México (05 marzo 2012).- En febrero, la confianza del consumidor se contrajo 0.06 por ciento respecto al mes previo, de acuerdo a cifras ajustadas por estacionalidad, con base en información conjunta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y del Banco de México (Banxico). En enero, la confianza de los mexicanos había aumentado 2.59 por ciento respecto a diciembre de 2011. El descenso del mes pasado fue resultado de que las familias consideraron tener nulas posibilidades para adquirir bienes duraderos, como televisores, lavadoras, electrodomésticos y otros, pues este subíndice bajó 19.91 por ciento mensual. Además, los consumidores mexicanos percibieron que la economía en la actualidad está peor que hace un año, pues este subíndice mostró un retroceso de 1.57 por ciento mensual. P.C. INEGI, Banco de México, índice de confianza, poder adquisitivo Prevé China menor crecimiento en 8 años Por Reuters Pekin China (05 marzo 2012).- China recortó la meta de crecimiento de su economía para el 2012 a un mínimo en ocho años de 7.5 por ciento y convirtió el aumento de la demanda del consumidor en la mayor prioridad para el año, mientras busca reducir la dependencia de la demanda externa y del capital extranjero. El Primer Ministro chino, Wen Jiabao, bajó la meta de un crecimiento anual del 8 por ciento, una decisión que los inversionistas ya esperaban como una jugada para que Pekín tenga cierta libertad para rebalancear la economía y desarticular las presiones de precios antes de un cambio en el liderazgo del país este año. P.C. China, crecimiento económico, pronósticos Promueven igualdad de género en empresas Por AP Bruselas Bélgica (05 marzo 2012).- La Unión Europea se apresta a introducir cuotas obligatorias para el número de mujeres en las juntas directivas de las empresas, debido a que las corporaciones no hicieron suficientes progresos en igualdad entre los sexos el año pasado. La comisionada de justicia de la UE, Viviane Reding, dijo este lunes que, al ritmo actual, tardaría más de 40 años que las mujeres alcanzaran el 40 por ciento de las posiciones en las directivas en las compañías europeas que cotizan en la bolsa. "Hace un año, pedí a las compañías que aumentaran voluntariamente la presencia de mujeres en las juntas directivas", dijo Reding. P.C. Unión Europea, género, sector empresarial Crece actividad económica global Por Reuters Londres Inglaterra (05 marzo 2012).- La actividad económica global creció en febrero a su ritmo más rápido en un año, de la mano de una fuerte mejora en Estados Unidos, que compensó la caída en la zona euro, mostró este lunes un informe. El índice que mide la actividad del sector privado, que es elaborado por JPMorgan con la información provista por organizaciones de abastecimiento de insumos y de investigaciones económicas, se ubicó en 55.5 el mes pasado frente al 54.5 registrado en enero. El indicador se adentró así sobre el umbral de 50 que separa el crecimiento de la contracción. "La economía mundial está ganando velocidad. El índice global tocó un máximo en un año en febrero, engrosando las ganancias vistas en los meses previos, con mejoras tanto en los servicios como en las manufacturas", dijo David Hensley de JPMorgan. P.C. crecimiento económico, economía mundial, índice global, JPMorgan Proyectan recesión en UE durante febrero Por Reuters Londres Inglaterra (05 marzo 2012).- La reducción del negocio en España e Italia arrastró al sector privado de la zona euro hacia la contracción en febrero, frustrando las esperanzas de que la región evite una nueva recesión, según un sondeo. Alemania, la economía más sana del bloque, seguía expandiéndose aunque a un ritmo menor, mientras que la actividad económica en Francia se estancó. Sin embargo, las perspectivas francesas para los próximos meses han mejorado. El PMI compuesto, que mide la actividad manufacturera y de servicios, cedió a 49.3 en febrero frente a un anuncio original de 49.7 y por debajo de la lectura de enero de 50.4. "En este momento, nuestras estimaciones son que el PIB de la región se habrá reducido un 0.1 por ciento en los tres primeros meses del año", expresó Chris Williamson, economista jefe de Markit. P.C. Unión Europea, recesión, pronósticos Induce China baja en mercados europeos Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (05 marzo 2012).- La baja en el pronóstico de crecimiento de la economía China para el presente año, que pasó de 8 a 7.5 por ciento, produjo reacciones negativas en los inversionistas europeos, quienes adoptaron una postura vendedora de sus acciones industriales y financieras. Con el descenso de la expectativa, la tasa de crecimiento económico de China en 2012 se ubicará en el punto más bajo de los últimos ocho años y esto manda malas señales para la evolución de la economía global. Con ese telón de fondo, los índices bursátiles de Europa dibujaron una tendencia bajista desde la apertura de los mercados accionarios del viejo continente. P.C. China, sistema financiero, bolsas europeas Apoya OCDE reformas económicas de España Por Notimex Madrid España (05 marzo 2012).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) expresó su respaldo a las reformas económicas de España, las cuales, aseguró, servirán para recuperar el crecimiento y empleo. El secretario general de la OCDE, José Angel Gurría, visitó este lunes al presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy. La cita se dio en el marco de los ajustes macroeconómicos anunciados por España el viernes pasado, que prevén un Producto Interno Bruto (PIB) de -1.7 por ciento para 2012, un déficit público de 5.8 por ciento y aumento del desempleo a una tasa de 24.3 por ciento. En rueda de prensa conjunta, Gurría valoró como lógico que el Gobierno español haya modificado el objetivo de déficit para 2012, debido al menor

crecimiento que tendrá su economía. P.C. España, OCDE, reforma económicas, crecimiento económico, empleo El Universal Europa obliga a tomar medidas a AL: Chile José Manuel Arteaga | El Universal El ministro de finanzas de Chile, Felipe Larraín, asegura que la recesión en Europa obliga a establecer políticas contracíclicas y planes de contingencia. "En Europa va a continuar la recesión, es una etapa, a mi juicio no de una crisis, pero sí es de un crecimiento muy lento", expresó. En entrevista con EL UNIVERSAL, durante su estancia en la Ciudad de México, plantea que se necesitan planes de contingencia para combatir el desempleo. Además de que los gobiernos podrían instrumentar políticas del subsidio a las empresas, para contratar mano de obra, establecer capacitación y dar apoyos al empleo privado. Larraín es un economista de 54 años, doctor en economía por la Universidad de Harvard; en la actualidad es el ministro de finanzas de la economía más competitiva de AL, la cual ocupa el sitio 30 en el ranking del Foro Económico Mundial. P.C. Chile, América Latina, Europa, crisis, crecimiento económico UE afectará remesas de mexicanos José Manuel Arteaga | El Universal La crisis que vive la Eurozona provocará impactos en la economía de Estados Unidos, lo cual repercutirá en las familias mexicanas que reciben remesas, planteó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Agregó que será muy difícil que las remesas puedan compensar a las familias mexicanas por la pérdida de poder adquisitivo que sufren ante el aumento de la inflación doméstica y los empleos de mala calidad en el país. En el estudio Debilidad de la recuperación del envío de remesas a las familias mexicanas, el CEFP planteó que desde que estalló la crisis económica en 2009, el bienestar de las familias mexicanas empeoró, al no lograrse tasas suficientes para generar el empleo y remuneraciones acorde a las necesidades de la población. P.C. remesas, crisis El avance de la pobreza José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal El incremento de la pobreza se ha convertido en hecho incontrovertible y ante el cual las políticas públicas poco han podido hacer. El Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) reporta la restricción que las personas ocupadas tienen para satisfacer su bienestar con el ingreso que perciben por su trabajo. Entre 2006 y 2011, el ITLP señala a nivel nacional un 21% adicional de personas con dichas limitantes. Sin lugar a dudas lo anterior sintetiza que los programas de atención a la pobreza únicamente constituyen un alivio temporal y muy endeble a un problema estructural que aumenta con el desempleo y la precariedad laboral. P.C. pobreza, Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza El Economista Bolsas de Europa retroceden ante débiles datos económicos Reuters Londres- Las bolsas europeas cerraron este lunes a la baja, debido a la creciente preocupación por el crecimiento económico de la zona euro y China y a los problemas entre Grecia y sus acreedores privados. Las acciones de materias primas sufrieron una caída de 3.6% después de que China, el mayor consumidor mundial de materias primas, bajó su previsión anual de crecimiento a un mínimo de ocho años. También lastró la confianza datos sobre el sector servicios que mostraron que es poco probable que la zona euro pueda evitar una nueva recesión. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Precio del crudo sube; persiste temor por suministro Reuters Londres - El crudo Brent subía a más de 124 dólares por barril el lunes ante preocupaciones de que las sanciones contra Irán estén limitando el suministro, contrarrestando el efecto del recorte de la meta del crecimiento económico chino y de un aumento de la producción de petróleo iraquí. El impacto de las sanciones a Irán será un tema este lunes en un encuentro entre el presidente estadounidense Barack Obama y el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, subrayando la incertidumbre sobre cuánto petróleo fluirá desde Irán en el futuro cercano. "El riesgo geopolítico está colocando un piso" al precio, dijo Michael Hewson, analista de CMC. Los futuros del crudo Brent para abril ascendían 0.48%, a 124.24 dólares por barril, a las 1423 GMT. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Meta en déficit de España traerá severas medidas fiscales CincoDías.com Los analistas ven realista las previsiones de déficit para este ejercicio, aunque ligeramente optimistas. Para conseguirlo no descartan que haya subidas de impuestos adicionales entre finales de este año o principios de 2013. "Para alcanzar el objetivo de déficit del 5.8% anunciado por el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, el pasado viernes, se van a intentar reducir las partidas de gasto lo máximo posible apretando a las Comunidades Autónomas. Sin embargo, no descarto que el Gobierno tenga que recurrir a una subida de impuestos indirectos a finales de este año o principios de 2013". Estas palabras de Ignacio Cantos, director de análisis de Atlas Capital, resumen un sentimiento que hay en el mercado desde que el viernes se conociera el objetivo de déficit del Gobierno para 2012 y que está por encima del tope marcado por Bruselas en el 4.4 por ciento. P.C. España, déficit público, crisis La Jornada Venden dólar en 12.95 pesos en bancos; sube cuatro centavos Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de este lunes, el dólar libre se vende en un precio de 12.95 pesos, cuatro centavos más respecto al cierre del viernes pasado, en tanto que el precio a la compra es de 12.40 unidades. El euro gana 23 centavos a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes previo, al ofrecerse en 17.32 pesos, mientras que la cotización del yen es de 0.159 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Crisis frena a China; Wen Jiabao prevé crecimiento de sólo 7.5% Dpa Pekín. China se prepara para un nuevo enfriamiento de su crecimiento económico: el primer ministro Wen Jiabao dio a conocer hoy lunes que solamente se proyecta un crecimiento económico de 7.5 por ciento este año, durante la apertura de la sesión anual del Congreso Nacional del Pueblo en Pekín. En su discurso de dos horas de duración, Wen Jiabao brindó un informe sobre el trabajo del gobierno en 2011 y brindó una perspectiva de las políticas económicas centrales para el presente año. P.C. China, crecimiento económico, pronósticos, crisis "Grave", incumplimiento de déficit público español; hay riesgo de sanción: UEAfp Bruselas. El incumplimiento por España de los objetivos de déficit presupuestario es "grave" y la decisión de Madrid de no respetarlos puede acarrearle sanciones, advirtieron este lunes varios responsables europeos. Ese incumplimiento en las cuentas es "serio, grave", indicó Amadeu Altafaj, portavoz del Comisario Europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn. Tomando desprevenidos a sus socios europeos, el jefe de gobierno español, Mariano Rajoy, anunció el viernes, tras una cumbre europea, que el déficit público de España sería de 5.8 por ciento del PIB en 2012, y no de 4.4 como estaba previsto en su programa para llegar en 2013 a un déficit de tres, el máximo autorizado por la UE. P.C. España, déficit público El País La debilidad económica lastra las Bolsas mundiales Isabel Lafont Madrid 5 MAR 2012 - 15:55 CET Todo apuntaba a que la primera jornada de la semana mantendría el tono alcista de las anteriores, pero la realidad macroeconómica se ha impuesto. El primer ministro chino, Wen Jiabao, se encargaba a primera hora de echar el primer

jarro de agua fría a los mercados, al anunciar, en su discurso sobre el estado de la nación pronunciado ante el Congreso Nacional Popular, un recorte del objetivo de crecimiento de la mayor economía asiática hasta el 7,5%, frente al 8% que había adoptado desde 2005. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial, sistema financiero, crisis Las empresas acaparan liquidez para blindarse ante la crisis financiera Miguel Jiménez Madrid 5 MAR 2012 - 00:14 CET26 La liquidez se ha convertido en un bien máspreciado que nunca. Tras una etapa de dinero fácil y barato, la sequía de crédito y el frecuente cierre de los mercados de deuda asociados a la crisis financiera han forzado a las empresas que pueden permitírselo a atesorar liquidez para hacer frente a cualquier imprevisto. Las cuentas de 2011 muestran que las grandes empresas no financieras acumulaban posiciones de tesorería récord al cierre del ejercicio. P.C. sector empresarial, crisis, sistema financiero Las grandes empresas de tecnología impulsan un plan para pymes Ramón Muñoz Madrid 5 MAR 2012 - 15:54 CET Grandes empresas de las tecnologías de la información (TIC) como HP, Intel, Microsoft, Nokia y Vodafone han llegado a un acuerdo con la patronal CEOE y las asociaciones de autónomos ATA y CEAT para dar apoyo técnico y formativo a las pequeñas y medianas empresas para la adopción de las nuevas tecnologías y, en particular, de los programas en la nube (cloud computing). P.C. pymes, tecnología, sector empresarial Grecia solo ve pobreza Amanda Mars Madrid 4 MAR 2012 - 00:14 CET51 Un cartel con el número 117 da entrada a la fábrica de acero de Halivourgya, a las afueras de Atenas, e indica los días que la planta lleva parada y ocupada por sus trabajadores, que duermen allí cada noche, por turnos. Llevaban meses viendo menguar la actividad. Es viernes, tres días después de que su Gobierno haya logrado que Bruselas acuerde el segundo rescate financiero del país y evite la bancarrota descontrolada: 130.000 millones en créditos de los socios europeos y una quita de más de la mitad de la deuda contraída con la banca, unos 100.000 millones. El fuego se apagó. Pero Yorgos Sifonos, representante sindical de la plantilla, no ve alivio: “No significa nada para nosotros, esa deuda se tiene que borrar y nosotros debemos recuperar nuestro trabajo”;, protesta. El segundo rescate griego se pactó el día 114 de la protesta en la fábrica. Después, para ellos, no ha venido más que el día 115, 116 y 117. P.C. Grecia, crisis, recesión, pobreza